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Giovedı̀ 11 novembre 2004. — Presi-
denza del vicepresidente Lino DUILIO.

La seduta comincia alle 8.35.

ESAME DEI RISULTATI DELL’ATTIVITÀ DEGLI

ENTI GESTORI DI FORME OBBLIGATORIE DI

PREVIDENZA E ASSISTENZA SOCIALE

Bilancio consuntivo 2003 e bilancio preventivo 2004

relativi all’Ente nazionale di previdenza ed assi-

stenza dei medici e degli odontoiatri (ENPAM).

(Esame e conclusione).

La Commissione inizia l’esame dei bi-
lanci in titolo.

Lino DUILIO, presidente, introduce i
temi oggetto dell’esame. Avverte che il
testo integrale della relazione sul bilancio
consuntivo 2003 e preventivo 2004 relativi
all’Ente in questione sarà pubblicato in
allegato al resoconto stenografico della
seduta odierna.

Il senatore Luigi FABBRI, relatore, il-
lustra la relazione relativa al bilancio
consuntivo 2003 e al bilancio preventivo
2004 relativi all’Ente nazionale di previ-
denza ed assistenza dei medici e degli
odontoiatri, formulando la seguente pro-
posta di considerazioni conclusive:

« La Commissione parlamentare di con-
trollo sulle attività degli enti gestori di
forme obbligatorie di previdenza e assi-
stenza sociale, esaminati il bilancio con-
suntivo 2003 e il bilancio preventivo 2004
relativi all’Ente nazionale di previdenza e
assistenza medici (ENPAM);

premesso che:

a) in via generale, per quanto attiene
la gestione caratteristica si è evidenziato
per l’ENPAM nel 2003 un miglioramento
rispetto al precedente esercizio;

b) il conto economico 2003 ha, infatti,
chiuso registrando un saldo tra entrate
contributive e prestazioni di natura pre-
videnziale ed assistenziale pari a 373,2
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mln di euro, con un incremento del 12,9
per cento rispetto al dato 2002 (330,5 mln
di euro);

c) con riferimento in particolare alla
gestione pensionistica, nel 2003 si rilevano
entrate per 1.206,4 mln di euro e spese per
pensioni pari a 808,0 mln di euro e il
relativo rapporto, che esprime l’indice di
copertura della spesa pensionistica, risulta
quindi superiore all’unità e precisamente
pari al valore 1,49;

d) la situazione varia sensibilmente
per i diversi Fondi amministrati dall’Ente,
come risulta dallo stesso indice di coper-
tura della spesa pensionistica che in modo
sintetico riflette lo stato di salute e la
solidità del Fondo;

e) quest’ultimo, infatti, per il Fondo
Generale Quota A è pari a 2,1; per il
Fondo medici di medicina generale e per
il Fondo specialisti ambulatoriali è, anche
se di poco, superiore all’unità mentre per
il Fondo specialisti esterni continua ad
attestarsi su valori inferiori all’unità (0,44);

f) in ordine alla redditività del patri-
monio, per quanto attiene il portafoglio
immobiliare, la redditività lorda si è atte-
stata sul 5 per cento ed è apprezzabile
l’incremento rispetto alla redditività regi-
strata nel 2002 (4,4 per cento);

g) anche con riferimento alle attività
finanziarie, il 2003 ha fatto registrare una
crescita della relativa redditività che si è
attestata sul valore 4,75 contro il valore
(comunque positivo soprattutto se con-
frontato con quello degli altri enti) 3,40
dell’esercizio precedente, in cui l’Enpam
ha beneficiato di un asset allocation pru-
dente;

esprime

CONSIDERAZIONI CONCLUSIVE
FAVOREVOLI »

Intervengono, per chiedere chiarimenti
e formulare osservazioni, il deputato Eme-
renzio BARBIERI (UDC) e il senatore
Tiziano TREU (Mar-DL-U).

Il deputato Lino DUILIO, presidente, ed
il senatore Luigi FABBRI, relatore, forni-
scono i chiarimenti richiesti.

La Commissione approva la proposta
del relatore di considerazioni conclusive
favorevoli.

Il deputato Lino DUILIO, presidente,
ricorda che le considerazioni conclusive,
testé deliberate dalla Commissione, con-
fluiranno nella relazione annuale al Par-
lamento.

Bilancio consuntivo 2003 e bilancio preventivo 2004

relativi all’Ente nazionale di previdenza ed assi-

stenza della professione infermieristica (ENPAPI).

(Esame e conclusione).

La Commissione inizia l’esame dei bi-
lanci in titolo.

Lino DUILIO, presidente, introduce i
temi oggetto dell’esame. Avverte che il
testo integrale della relazione sul bilancio
consuntivo 2003 e preventivo 2004 relativi
all’Ente in questione sarà pubblicato in
allegato al resoconto stenografico della
seduta odierna.

Il senatore Luigi FABBRI, relatore, il-
lustra la relazione relativa al bilancio
consuntivo 2003 e al bilancio preventivo
2004 relativi all’Ente nazionale di previ-
denza ed assistenza della professione in-
fermieristica.

Il senatore Luigi FABBRI, relatore, for-
mula la seguente proposta di considera-
zioni conclusive:

« La Commissione parlamentare di con-
trollo sulle attività degli enti gestori di
forme obbligatorie di previdenza e assi-
stenza sociale, esaminati il bilancio con-
suntivo 2003 e il bilancio preventivo 2004
relativi all’Ente nazionale di previdenza ed
assistenza della professione infermieristica
(ENPAPI);
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premesso che:

a) per l’Ente in esame il dato impor-
tante da sottolineare è quello relativo alla
platea degli iscritti che nel 2003 ha rag-
giunto i 9.219 iscritti e per il 2004 do-
vrebbe attestarsi sui 10.000;

b) per quanto riguarda i risultati
della gestione patrimoniale, non avendo
l’Ente immobili da reddito, gli stessi coin-
cidono con i risultati derivanti dalla ge-
stione del patrimonio mobiliare, in riferi-
mento ai quali, da una parte, non può
disconoscersi un miglioramento del risul-
tato rispetto all’esercizio precedente (v.
tavola 8 allegata alla relazione) e, dall’al-
tra, si ribadisce l’importanza che la Cassa
continui ad impegnarsi nel miglioramento
dell’asset allocation e degli strumenti di
risk management;

c) l’importanza di un’attenta gestione
del patrimonio mobiliare deriva anche dal
fatto che la Cassa ha il problema, peraltro
riscontrato anche per gli altri Enti, di
procedere annualmente alla rivalutazione
dei montanti contributivi;

d) per quanto attiene i costi, si è
evidenziato un incremento dei costi degli
organi di amministrazione e controllo pe-
raltro giustificato, secondo quanto dichia-
rato dalla Cassa, dalla maggiore attività
istituzionale svolta;

e) in ordine all’efficienza, è impor-
tante che la Cassa si prepari ad affrontare
un naturale incremento della propria at-
tività nei prossimi anni, al fine di evitare
il rischio che si determini un aumento
delle giacenze;

esprime

CONSIDERAZIONI CONCLUSIVE
FAVOREVOLI »

Intervengono, per chiedere chiarimenti
e formulare osservazioni, i deputati Eme-

renzio BARBIERI (UDC) e Gianfranco
VANZO (LP).

Il deputato Lino DUILIO, presidente, ed
il senatore Luigi FABBRI, relatore, forni-
scono i chiarimenti richiesti.

La Commissione approva la proposta
del relatore di considerazioni conclusive
favorevoli.

Il deputato Lino DUILIO, presidente,
ricorda che le considerazioni conclusive,
testé deliberate dalla Commissione, con-
fluiranno nella relazione annuale al Par-
lamento.

Nessun altro chiedendo di intervenire,
dichiara concluso l’esame.

Sull’ordine dei lavori.

Il deputato Pietro GASPERONI (DS-U)
ravvisa l’opportunità che la Commissione
approfondisca la questione concernente la
dismissione del patrimonio immobiliare
degli enti previdenziali.

Il deputato Lino DUILIO, presidente,
ritiene che tale problematica possa essere
affrontata in sede di ufficio di presidenza,
integrato dai rappresentanti dei gruppi.

La seduta termina alle 9.15.

N.B.: Il resoconto stenografico della se-
duta è pubblicato in un fascicolo a parte.

UFFICIO DI PRESIDENZA INTEGRATO

DAI RAPPRESENTANTI DEI GRUPPI

L’ufficio di presidenza si è riunito dalle
9.15 alle 9.45.
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